

4.8.2020 - [Mitteilungen des Statistischen Bundesamtes](#)

Mitteilung des Statistischen Bundesamtes vom 4.8.2020

Wie das Statistische Bundesamt (Destatis) mitteilt, hat der Anteil der Stiefkindadoptionen im Jahr 2019 weiter zugenommen. 2.364 aller 3.744 Adoptivkinder wurden von einem Stiefelternteil angenommen (**63 %**). Dies entspricht einer Steigerung um 11 % im Zehnjahresvergleich: Im Jahr 2009 lag der Anteil der Stiefkindadoptionen noch bei rund 52 %. Die Gesamtzahl der Adoptionen ist im Vergleich zu 2009 dagegen zurückgegangen.

Stiefkindadoption bei Kindern unter 3 Jahren

Besonders bei jüngeren Kindern haben Stiefkindadoptionen in den letzten zehn Jahren an Bedeutung gewonnen. **49 % aller Adoptivkinder** unter 3 Jahren wurden von einem Stiefelternteil angenommen. Im Jahr 2009 lag dieser Anteil noch bei 13 %.

Gesamtzahl der Adoptionen

Die Gesamtzahl der Adoptionen ist im Zehnjahresvergleich dagegen um **3,7 %** zurückgegangen. Lag diese im Jahr 2009 noch bei 3.888 Adoptionen, wurden im vergangenen Jahr 144 Fälle weniger verzeichnet (3.744 Adoptivkinder).

Das Statistische Bundesamt hat zudem die „Adoptionsstatistik 2019“ veröffentlicht, welche weitere umfassende Ergebnisse zu Adoptionen in Deutschland enthält. Diese ist [hier](#) abrufbar.

Quelle: Pressemitteilung Nr. 044 des Statistischen Bundesamtes vom 4.8.2020

